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Материалы агентства

На парламентские выборы 2012 на Украине идут 87 партий, субъектов 
избирательного процесса
В Центральной избирательной комиссии Украины кандидатами в народные депутаты зарегистрированы 
3928 человек 8,73 человека на 1 место в парламенте. Об этом сообщили в Центризбиркоме Украины, 
передаёт корреспондент ИА     REX  .

1487 человек зарегистрированы по партийным спискам и 2441 — по одномандатным избирательным 
округам из них партиями выдвинуты 1448 кандидатов и 992 — путём самовыдвижения. Всего в выборах 
участвуют 87 партий, субъектов избирательного процесса.

Всего на Украине действуют 225 одномандатных избирательных округов.

Согласно статистике, приведённой ЦИК, создано 33666 избирательных участков, действующих 
на постоянной основе. Из них 32192 обычных, 1357 специальных и 117 зарубежных.

Центризбирком уже зарегистрировал 96 международных наблюдателей.

Напомним, что в ЦИК отказали в регистрации кандидатами в народные депутаты лидеру оппозиции экс-
премьер-министру Украины Юлии Тимошенко и экс-министру МВД Юрию Луценко в связи с тем, что они 
имеют непогашенную судимость. Оппозиция опротестовывает решение в судебных инстанциях.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28271.html

Янукович потребовал равенства для языков
Закон «Об основах государственной языковой политики» должен обеспечивать равенство языков 
на Украине, поэтому при необходимости он будет усовершенствован. Об этом президент Украины Виктор 
Янукович сказал во время общения с журналистами в Севастополе.

«Пройдёт время — мы с вами увидим преимущества и недостатки. Это не является догмой. Если будет 
необходимо внести некоторые поправки в этот Закон — мы это сделаем », - сказал глава государства.

Виктор Янукович напомнил, что закон только недавно вступил в силу, поэтому ещё рано делать какие-то 
выводы. «Ясно одно — мы постепенно движемся в сторону Европейской хартии о языках, и это очень 
важно», — подчеркнул Президент.

Глава государства отметил, что уже создана соответствующая рабочая группа, в состав которой входят 
авторы закона о языках и «люди, которые хотели поработать над его совершенствованием». «Необходимо, 
чтобы закон создал условия равенства языков в Украине, чтобы не было никаких проблем ни в одном 
регионе, и это соответствовало Европейской хартии», — сказал Янукович.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28272.html

Сегодня Высший админсуд Украины решит можно ли идти на выборы 
Тимошенко и Луценко
В среду 15 августа Высший административный суд рассмотрит исковое заявление Объединенной оппозиции 
«Родина» к Центральной избирательной комиссии с требованием зарегистрировать Юлию Тимошенко 
и Юрия Луценко кандидатами в народные депутаты Украины.

Ранее Киевский админсуд отказался заставлять ЦИК регистрировать Тимошенко и Луценко кандидатами 
в депутаты. Это решение оппозиция хочет оспорить.

Напомним, что 8 августа Центризбирком Украины зарегистрировал партийный избирательный список 
оппозиции «Родина», исключив из него Тимошенко и Луценко. В ЦИК решение мотивировали тем, что 
кандидаты, внесённые в списки имеют непогашенную судимость. Защита считает, что такое решение — 
нарушение конституционных норм граждан, поскольку человек, имеющий непогашенную судимость, 
согласно украинскому законодательству, не может только быть избран депутатом, но может 
баллотироваться. Поскольку за период до избрания судимость может быть снята либо погашена.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28273.html
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Утверждён гендиректор аэропорта «Ставрополь»
Конкурсная комиссия утвердила Николая Апалькова в должности генерального директора ГУП 
«Международный аэропорт «Ставрополь». Как сообщили 15 августа корреспонденту ИА     REX   
в министерстве энергетики, промышленности и связи Ставропольского края, конкурс на замещение 
вакантной должности генерального директора аэропорта краевого центра состоялся в ведомстве накануне.

Как отметили в краевом Минпроме, комиссия, в которую вошёл министр Дмитрий Саматов, представители 
краевых министерств и мэрии Ставрополя, единогласно выбрала на эту должность Николая Апалькова. 
Претендентов оценивали по бальной системе, а в задания конкурса входило письменное тестирование 
и представленный членам комиссии проект бизнес-плана развития воздушной гавани.

Апальков до проведения конкурса временно исполнял обязанности генерального директора аэропорта 
«Ставрополь» с начала июня 2012 года, сменив бывшего руководителя — Виталия Ненашева. Ранее 
Апальков уже работал в должности директора аэропорта.

Добавим, аэропорт «Ставрополь» является внутрироссийским узловым аэропортом федерального 
значения, имеет статус международного с марта 1993 г. Аэропорт обеспечивает авиационное сообщение 
краевого центра Ставропольского края с регионами Российской Федерации, странами СНГ и дальнего 
зарубежья. Географическое положение делает аэропорт «Ставрополь» выгодным для выполнения 
международных рейсов, в том числе транзитных, в страны Европы, ближнего Востока, Турцию и т.д. 
Пропускная способность аэропорта 18 рейсов в сутки на ВС I и II классов, в том числе 6 международных 
рейсов. Длина взлётно-посадочной полосы 2600 метров.

Аэровокзальный комплекс имеет 2 зоны обслуживания пассажиров общей пропускной способностью 300 
пассажиров в час. В 2011 году пассажирооборот аэропорта «Ставрополь» составил 176 тыс. человек. 
В настоящее время проводится реконструкция аэропорта. Её окончание запланировано на середину 
сентября 2012 года.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28274.html

Парадоксальный шанс для Асада: Михаил Нейжмаков о перспективах 
Сирии
Ещё пару недель назад в прессе преобладало мнение, что режим Башара Асада обречён. Успешное 
контрнаступление сирийских войск в Дамаске и Алеппо это мнение поколебало. С тем, что официальный 
Дамаск находится в весьма сложной ситуации, спорить трудно. Но есть факторы, дающие шанс Асаду 
удержать власть - как минимум  в среднесрочной перспективе. Внешними проявлениями этих факторов 
стали три события нынешнего лета.

Первое – новости о новых высокопоставленных беглецах из Сирии. Недавний и наиболее обсуждаемый 
пример – бегство в Иорданию экс-премьера Рияда Хиджаба. Чуть менее обсуждаемый - выезд из Сирии 
Манафа Тласа, генерала, сына бывшего министра обороны страны, который уже успел побывать в 
Саудовской Аравии, Турции и Франции и некоторыми зарубежными сторонниками сирийской оппозиции 
рассматривается, как новый лидер страны в случае падения нынешнего сирийского режима. Казалось бы, 
ничего хорошего это официальному Дамаску не несёт. Антиасадовскую оценку таких событий уже озвучил 
глава МИД Франции Лоран Фабиус, увидевший в них знак «обречённости» нынешнего сирийского режима. 
Более сочувственные к официальному Дамаску и неприязненные к его противникам оценки можно 
объединить фразой «крысы бегут с корабля».

Тем не менее, есть у появления чиновных беглецов и другая сторона, которая, как ни странно, может 
внушать надежду Асаду. В Сирии сейчас идёт вооружённое противостояние. Внешние силы явно не готовы 
к открытому вторжению на её территорию. Зарубежные противники правящего режима делают ставку на 
вооружённую оппозицию. Если бы режим Асада пал в таких условиях, претендентами на власть в стране 
могли бы стать только люди, опирающиеся на вооруженные формирования непосредственно в самой 
Сирии. То есть либо лидеры оппозиции, успевшие сформировать самые боеспособные отряды, либо 
деятели прежнего режима, сохранившие контроль над наиболее боеспособными частями 
правительственных войск. Реальная вооружённая сила – вот единственный аргумент в споре за власть, 
который можно будет предъявлять в случае падения Асада. Вспомним свержение Али Абдаллы Салеха в 
2011 году в Йемене и происходившую там борьбу за лояльность армейских командиров. В этих условиях 
любому претенденту на власть из числа правящей элиты больше подходит одна из двух стратегий. Либо 
пока оставаться в одной лодке с Асадом, но укреплять собственное влияние среди силовиков. Либо 
переходить в лагерь оппозиции, но с верным воинским подразделением. То есть, в любом случае не уходить 
далеко от источника власти – вооружённой силы. В такой ситуации бегут из страны политики-«неудачники», 
либо те, кто с силовыми структурами никак не связан (а значит и серьёзным претендентом на власть быть 
не может), либо своё влияние растерял. Значит, их бегство, как ни странно, показатель не слабости, а пока 
ещё неплохих ресурсов Асада.
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Второе событие связано с тем же Манафом Тласом. Обратим внимание, что катарские и саудовские СМИ 
по-разному отреагировали на его разрыв с официальным Дамаском. С призывом к сирийским солдатам 
переходить на сторону оппозиции Тлас выступил в эфире саудовского телеканала «Аль-Арабия». Зато 
катарская «Аль-Джазира» даже выдала в эфир комментарий, который озвучил сирийский депутат Шариф 
Шахада, назвавший причиной демарша сирийского генерала не идейные соображения, а банальную 
коррумпированность. Это пусть и весьма косвенное, но ещё одно свидетельство недоверия между самими 
участниками антиасадовской международной коалиции, готовности каждого из них вести свою игру. А пока 
такая несогласованность между ними существует, она будет хотя бы частично сковывать их активность 
против руководства Сирии.

Третье событие – теракты, в том числе против членов сирийского руководства. Самый громкий из них 
произошёл в здании министерства национальной безопасности страны 18 июля 2012 года и стоил жизни 
главам сразу нескольких силовых структур.  Такая тактика вооружённой оппозиции – показатель её 
стратегической слабости. Как правило, к терактам переходят, когда не могут победить в прямом 
вооружённом противостоянии. Политический эффект даже для самых успешных терактов весьма 
ограничен. Действительно большой эффект оппозиции дала бы только ликвидация самого Башара Асада. В 
этом случае враги правящего режима могли бы надеяться на раскол в рядах правящей группы, где 
обострилась бы борьба за место нового президента. А вместо действующего главы государства, пришлось 
бы избирать нового, легитимность которого уже проще было бы ставить под сомнение. Для того, чтобы 
увидеть, как на исход внутриполитического кризиса может повлиять успешное покушение на главу 
государства, можно взглянуть на тот же Йемен (при всех различиях между этой страной и Сирией). Не 
получи Али Абдалла Салех тяжёлых ранений во время ракетного обстрела его дворца в июне 2011 года, 
которые хотя бы на время вывели его из игры, он наверняка продолжал бы сопротивляться попыткам 
отстранить его от власти – об этом свидетельствовало его поведение в предыдущие месяцы.

Один из античных политиков как-то сказал: «Если бы не скорая гибель, мы пропали бы». В том смысле, что 
самая тяжёлая ситуация иногда таит в себе выход из положения. То же и в случае с Башаром Асадом – 
крайне неприятные для него события этого лета имеют и оборотную сторону. Они указывают на 
потенциальные ресурсы для удержания власти сирийским президентом и его сторонниками.

 политолог Михаил Нейжмаков специально для ИА     REX   

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/28275.html

«Ни у кого нет права глумиться над верующими»: Союн Садыков о 
Pussy Riot
Союн Касумович, 17 августа в Хамовническом суде Москвы будет оглашён приговор в отношении 
трёх участниц панк-группы Pussy Riot, которых обвиняют в хулиганстве, совершённом ими в храме 
Христа Спасителя. Дайте свою оценку их действиям и прокомментируйте ситуацию, сложившуюся 
в процессе судебных слушаний по их уголовному делу.

Это неслыханная дерзость и наглость: в священном для православных месте храма, алтаре, в масках, под 
громкую музыку совершить так называемый «панк-молебен». Но на этом они не остановились, а выложили 
в интернете видеоролик со своим выступлением и тем самым вызвали огромный резонанс в обществе.

С конца июля 2012 года проходили судебные заседания по этому уголовному делу. И, как результат, 
прокурор требует для них по три года лишения свободы в колонии общего режима. И вполне справедливо. 
И я не понимаю тех деятелей, которые активно выступают в защиту подсудимых: Надежды Толоконниковой, 
Марии Алехиной и Екатерины Самуцевич.

Никто не имеет права оскорблять религиозные чувства людей. Даже если кто-то из нас не согласен с чем-то 
или с кем-то, считает себя атеистом, это никому не даёт права глумиться над верой и религией. Люди 
веками верят в иудаизм, христианство, ислам, а своими хулиганскими действиями эти девушки нанесли 
урон религиозным чувствам верующих, поэтому должны понести заслуженное наказание. Надеюсь, это 
станет настоящим уроком для тех, кто ещё способен на такие безумства.

Мне не понятно, чем руководствуются некоторые российские деятели культуры, представители российского 
и западного шоу-бизнеса, среди которых немало известных имён, когда выступают с заявлениями 
в поддержку Pussy Riot. Это, по меньшей мере, аморально. Эта акция говорит только о том, что девушки 
неадекватны в своих действиях. Человек, не уважающий веру своих предков, по определению не может 
считаться нормальным членом общества. А теперь их пытаются представить этакими мученицами, 
героинями, пострадавшими от произвола властей. И в этом я усматриваю с их стороны пиар-ход, 
возможность показать себя этакими поборниками прав «униженных и оскорблённых» и пострадавших 
от произвола властей.

Эти девушки — вполне взрослые люди, имеющие детей, и они, конечно же, должны были понимать, что 
совершают глумление над чувствами людей. Каждый из нас может выразить своё отношение к власти 
и религии, но не таким же варварским способом.
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Давайте представим, что кто-то придёт к этим девушкам домой и начнёт хозяйничать, оскорблять 
их семейные и культурные ценности и вести себя самым наглым образом. Не думаю, чтобы это 
им понравилось. И не только им, а любому уважающему себя человеку.

Поэтому не вижу смысла в жалости по отношению к участницам панк-группы Pussy Riot, они должны 
получить по заслугам. Три года колонии, которые просит для них прокурор, не являются чересчур жестокой 
мерой. Хотя наказание за деяния, оскорбляющие чувства верующих, должно быть жёстким.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/28277.html

России нужен закон о запрете обучения детей чиновников за границей: 
мнения блогеров
В Госдуме может быть рассмотрена  поправка к закону, которая запретит чиновникам отправлять своих 
детей на обучение за границу. По словам депутатов, в будущем нарушение этой поправки может караться 
как крупным штрафом, так и уголовным сроком. Вместе с тем, подчёркивают в Госдуме, если ребёнок 
чиновника всё же уехал за границу по гранту, впоследствии его могут обязать работать в России.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Нужен ли закон о запрете обучения детей чиновников за границей?».

Результаты опроса по теме «Нужен ли закон о запрете обучения детей чиновников за границей?»

Вариант ответа Число участников опроса,  давших 
положительный ответ

% участников 
опроса

Нет, такой закон не нужен. Это 
нарушение прав человека

188 14%

Да, нужен такой закон 991 73%

Трудно ответить 69 5%

Свой вариант ответа 105 8%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Сергей Корыцко:

А может лучше вообще запретить законом детям чиновников иметь высшее образование? Пусть  рабочие 
династии создают? Так сказать для обеспечения социальной ротации? На мой взгляд, человек может 
учиться, где хочет и может, просто нужно следить, чтобы чиновники не воровали и всё будет хорошо, а не 
детей крайними делать.

Василий Загогулько:

Безусловно, такой закон нужен. Согласен, что рыба гниёт с головы. И именно что Путину пора показать 
пример и вернуть своих дочерей и жену из-за бугра. В кои – то  веки Госдума принимает правильные 
законы. Называет власть "иностранными агентами", о чём народ и сам уже догадался. А интересы 
государства - первостепенная задача для чиновников. Служишь государству? Свои личные права не качай! 
Ибо только на таких условиях налогоплательщик согласен содержать весь этот госаппарат. Государственная 
служба - это вид деятельности, подразумевающий серьёзные ограничения в правах. Так как деятельность 
государственных служащих связана с безопасностью государства, с гостайной и прочее. Это, кстати, 
прописано в законе о госслужбе. И полицейские, и военные, и феэсбешники - все имеют ограничения и с 
выездом, и с выездом семьи. Почему у гражданских чиновников должно быть иначе? Зато чиновник имеет 
государственную пенсию, проезд в отпуск, государственные санатории, государственное жильё (если 
повезет), государственную страховку, льготный кредит, ведомственную субсидию, почёт и уважение в 
обществе, на благо которого он трудится, а также льготы для обучения своих детей в государственных вузах 
(ну там милиционеры, таможенники, военные). Разве мало? А вот если мало, то иди в бизнес и сам себе всё 
зарабатывай без всяких ограничений. Всё честно и в рамках законодательства. Я читал закон "Об общих 
принципах государственной службы" и закон "О гражданской госслужбе". Всё там есть. Там не сказано, что 
есть запрет на что-то конкретное. Там сказано, что есть ограничения, связанные с выполнением службы.

Иван Овчинников:

Не нужен закон ни о запрете на обучение детей ни на наличие недвижимости за рубежом. Нужно другое - 
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контроль над расходами чиновников и возвращение в УК такого вида наказания как конфискация 
имущества по отношению к коррупционерам. А если человек честно заработал деньги и отправил ребёнка 
учиться или купил квартиру в Болгарии, кому от этого вред?

Лев Бардин:

Нужен такой закон! Одной рукой чиновники отправляют чад в заграничные вузы, а другой - разваливают 
систему образования в России. Однажды это может привести к тому, что конкурировать "заграничникам" 
будет не с кем. Одним - фора и билет в "элиту", другим - быть обслугой.

Евгений Клименко:

Существует большая категория " невыездных" по причине секретности их работы. И никто из них не пищит о 
правах человека. При детях за границей чиновник - лакомый кусочек для вербовки. Для его же пользы.

Руслан Менлиазизов:

Если стал государственным чиновником, то изволь показывать пример патриотизма и садись на авто, 
производимое в России, самолёт, производимый в России, пароход, собранный в России. Если этого нет, то 
нет и критерия работы чиновника, а виден его коррумпированный облик. Каждая сделка с иностранным 
государством в пользу иностранцев говорит о том, что "наши" берут, начиная от сдачи квартиры десяткам 
гастарбайтеров и кончая судебными тяжбами, когда судебные органы, плодя бумаги, заставляют людей 
платить и платить!

Александр Ивахненко:

Целесообразность тех или иных законов - лишённая эмоций логика и математика. Ключевой вопрос: 
является ли данная "заграница" врагом, а так же актуальное распределение принадлежности разных 
"заграниц" к категории враг русского народа и русской цивилизации. Одна из оценок: США - 90%, Израиль - 
100%, Украина - 15%, Белоруссия - 0%. Нужно не только пресекать все возможности давления на людей 
служащих великому народу, но и создавать систему, в которой чиновниками становятся люди, для которых 
собственное благополучие и даже жизнь родственников - ничто, в сравнении с долгом служения своему 
великому народу. "Я солдата на фельдмаршала не меняю!" - Сталин на предложение обменять своего 
сына. 

Добавим, что опрос проводился с 10 по 14 августа. В нём приняли участие 1353 блогера, оставивших 156 
комментариев по теме опроса.

Напоминаем, что эксперт ИА REX, политолог Лев Вершинин поддерживает внедрение соответствующей 
законодательной нормы в российское правовое поле.

По мнению эксперта, дети, пусть даже взрослые, за границей, разумеется, само по себе не криминал, если 
папа с мамой частные лица. «Но дети высокопоставленного чиновника, гражданского или, тем паче, 
военного, живущие за рубежом, — рычаг давления на отца круче пресловутой закордонной собственности», 
- отмечает эксперт.

«И не надо говорить, что закон станет, в первую очередь, топором для неугодных голов. Безусловно, станет. 
Как и любой закон. Да только тут всё проще некуда: не совмещай приятное с полезным, и будешь угоден. 
Но, разумеется, — в самую первую голову, — страна должна убедиться, что рыбу чистят с головы. Тогда, и 
только тогда, у тушки аж до хвоста не останется шанса саботировать», - подчёркивает политолог.

В то же время эксперт ИА REX, профессор Национальной академии государственного управления при 
президенте Украины, доктор социологических наук Эдуард Афонин, считает введение такой 
законодательной нормы нарушением прав и свобод гражданина. «Такой законопроект, очевидно, что 
противоречит современным конституционным нормам о правах и свободах человека и гражданина и 
поэтому легко может быть оспорен в суде, если не в России, то в Нидерландах. Вместе с тем мотивация 
такого законопроекта, думаю, ясна — достижение равноправия в получении образования. Однако способ 
решения проблемы праворегулирования в сфере образования, похоже, лежит в алгоритмах уходящей 
советской эпохи и наверняка будет нивелирован и усилия законодателя будут сведены к нулю», - 
резюмирует эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28276.html

В Иране будут искать любые дыры, чтобы вырваться из электронного 
гетто: Григорий Трофимчук
Мистический ужас, который испытывают Иран, Китай и целый ряд постсоветских стран перед интернетом, 
удивителен. Даже боевые генералы полностью опускают руки в ситуации с электронной борьбой, забывая 
о классической формуле про «дождь и грязь», которые могут одинаково мешать обеим воюющим армиям. 
Некоторых генералов можно обезоружить ярким названием какого-нибудь, даже несуществующего, 
электронного вируса — главное, вовремя придумать ему красивое имя и пошире разбросать в мозгах.
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Ирану и России почему-то и в голову не приходит использовать возможности интернета в прямо 
противоположную сторону, так как на той стороне, на Западе, интернет развит не в пример лучше, что 
позволяет достичь более серьёзного «поражающего эффекта».

При этом следует подчеркнуть, что революционная сила «сетки» сильно преувеличена: без пробивных идей 
она бесполезна. Запад добился своего уже хотя бы потому, что создал этот боевой информационный 
миф — «социальные сети», которому безоговорочно поверили его оппоненты в Евразии и на Востоке.

Ни одна из «поражённых» интернетом восточных стран за все эти долгие годы мирового финансового 
и европейского политического кризиса даже не приступала к использованию пропагандистского фактора, 
который сам идёт им в руки. На фоне падающей Греции, Испании, Португалии, всей обнищавшей Восточной 
Европы населению этих стран, имеющему на руках все необходимые и подключённые к интернету гаджеты, 
никто не сказал ни единого слова правды — красиво, быстро, внезапно, как это и позволяет сделать 
интернет. Принято стандартное тупое и ожидаемое решение: отгородиться от электроники деревянным 
забором.

В случае с Ираном наслаиваются и другие бонусы, связанные с интернетом: секс, глумление над святынями 
и т.д., что втройне утяжеляет его судьбу в данной стране. Однако внутренний иранский интернет там никому 
не нужен, местные пользователи будут искать любые дыры в заборе, чтобы вырваться из электронного 
гетто. Вот именно эта тихая тяга и является наиболее опасным социальным протестом, о чём должен 
догадаться любой иранский психолог.

Где наши отечественные Касперские, которых целенаправленно посещал президент Медведев? Где 
изобретатели с Селигера, у которых, как нам говорят, есть чудо-проекты «послезавтрашнего дня» во всех 
сферах? Если бы у России была возможность электронного ответа, она давно и надёжно прикрыла бы 
и себя, и своих союзников, используя ту же самую сеть. Чтобы они не разбегались при слове «интернет» как 
от атомной бомбы.

политолог, эксперт ИА     REX   Григорий Трофимчук

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/28278.html

Россия и Киргизия могут разрешить все противоречия разом
В Бишкеке по поручению президента России Владимира Путина находится представительная российская 
делегация под руководством первого вице-премьера Игоря Шувалова. Российские чиновники обсуждают 
с киргизскими партнёрами ключевые вопросы двустороннего сотрудничества, в том числе урегулирование 
задолженности Киргизской республики перед Россией, вопрос о сроках пребывания и статусе российских 
военных объектов, условия строительства нескольких ГЭС на территории Киргизии с участием нашей 
страны.

По словам представителя секретариата первого вице-премьера РФ, фактически переговоры проходили 
в режиме мозгового штурма, в результате удалось найти взаимоприемлемые решения практически по всем 
вопросам. В течение дня эксперты двух сторон должны завершить работу над текстами протоколов 
по обсуждавшимся вопросам и подготовить их к подписанию представителями ведомств соответствующего 
уровня, сообщили РИА Новости.

Напомним, что на сегодняшний день между двумя странами существуют разногласия по трём важным 
вопросам. Во-первых, Россия недавно напомнила Киргизии о крупном долге, который образовался в том 
числе после выделения Бишкеку льготного кредита в 300 млн долларов в рамках пакетного соглашения, 
негласным условием которого был вывод американской военной базы. Однако база осталась под именем 
центра транзитных перевозок, и Россия посчитала себя свободной от обязательств, таким образом, 
льготный кредит превратился в задолженность, погасить которую Киргизия сейчас не в силах. При этом 
власти республики настаивают, что Россия обязана выполнить свои обязанности по пакетному соглашению, 
то есть не требовать выплаты кредита ранее 2015 года.

Тем временем в Москве премьер-министру Киргизии Омурбеку Бабанову намекнули, что от решения 
проблемы задолженности будет зависеть реализация важнейшего энергетического проекта — 
строительства ГЭС «Камбар-Ата-1» и Верхненарынского каскада ГЭС с участием «РусГидро» и «Интер 
РАО ЕЭС». Для энергодефицитной Киргизии положительное решение этого вопроса жизненно важно, тем 
не менее, республика не готова увеличить долю акции России в этих предприятиях с 50% до 75%, как того 
хотят в Москве.

Дополнительным раздражителем остаётся неурегулированный статус трёх российских военных объектов 
на территории Киргизии. В ходе своего визита в Москву в феврале 2012 года президент Алмазбек 
Атамбаев напомнил Дмитрию Медведеву о том, что Россия задолжала 15 млн долларов за их аренду. 
Долг был немедленно погашен, однако позже Киргизия потребовала значительного увеличения размера 
оплаты или хотя бы её индексации. Статус российских военных объектов, сроки их пребывания и условия 
продления также остаются предметом споров и спекуляций.
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Добавим, уровень членов российской делегации, прибывших в Бишкек для обсуждения всех 
вышеперечисленных вопросов, позволяет предположить, что на экспертном уровне по каждому из них 
достигнуты договорённости и что в ближайшее время стороны могут выйти на подписание 
межгосударственных документов.

Отметим, в состав делегации вошли: министр энергетики РФ Александр Новак, сопредседатель российско-
киргизской межправкомиссии, глава ФТС Андрей Бельянинов, первый замминистра иностранных дел 
Андрей Денисов, замминистра обороны Анатолий Антонов, замминистра экономического развития 
Леонид Осипов, замминистра финансов Сергей Сторчак и замминистра промышленности и торговли 
Алексей Рахманов.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28279.html

Иван Охлобыстин сделает вклад в копилку популярности «Правого 
дела»: Михаил Нейжмаков
Определённый электоральный потенциал у Ивана Охлобыстина есть. Не каждый политик соберёт 
несколько десятков тысяч человек, как это удалось Охлобыстину на презентации «Доктрины-77» в Лужниках 
10 сентября 2011 года. Тем более, не всякий политик добьётся, чтобы люди ещё и за билеты на такое 
мероприятие платили. Тот факт, что Иван Иванович — актёр, для избирателя крупных городов вовсе 
не компромат. Вспомним: Михаилу Евдокимову, в 2004 году баллотировавшемуся в губернаторы Алтайского 
края, пришлось доказывать избирателям глубинки, что он, прежде всего, экономист по образованию, 
рачительный хозяин, многое сделавший для своего села Верх-Обское, а потом уже — юморист. Зато, когда 
Иван Охлобыстин заявил о президентских амбициях, но ещё не презентовал своей доктрины, многие 
москвичи в соцсетях уже заявили, что готовы голосовать за актёра. Уже потому, что он — «новая в политике 
яркая личность». То есть что-то в копилку популярности «Правого дела» Охлобыстин принесёт. Тем более, 
что сама эта партия сейчас в не в лучшей форме. А как говорил один из купцов в «Женитьбе 
Бальзаминова», «коль у тебя ни гроша нет, тебе всё барыш, что ни дай» (это актуально, и если речь идёт 
о капитале политическом).

Заявления функционеров «Правого дела» о том, что либеральной идеей в чистом виде избирателя 
не привлечь, тоже разумны. Отметим, что объективно выгодно новое амплуа Ивана Охлобыстина и Кремлю. 
Сам актёр назвал свои взгляды в «Доктрине-77» «аристократическим национал-патриотизмом». Если 
на консервативно-патриотическом поле будет много игроков, без явно экстремистских идей 
и с ограниченным потенциалом роста, это упростит игру на этой же площадке для властей.

Впрочем, кое-что всё же препятствует серьёзным перспективам Охлобыстина и «Правого дела», 
идеологией которого он должен заниматься на новом посту. Презентованная им в 2011 году «Доктрина-77» 
чрезвычайно запутанна, там очень мало говорилось о конкретных, приземлённых проблемах, волнующих 
избирателя. Не понятно, к кому эта доктрина была обращена. Большинство представителей городского 
«среднего класса» по таким правилам (например, предполагающим отказ от планирования семьи) жить 
не захочет. А жители глубинки, в массе своей, и самого автора доктрины всерьёз не воспримут.

Всё это, конечно, можно скорректировать. Если повезёт со спичрайтерами и политконсультантами, они 
и доктрину отшлифуют как надо, и тезисы нужные добавят, так что Ивану Охлобыстину останется вложить 
в дело лишь свою харизматичность. Но есть проблемы и посложнее. В данный момент в обществе есть 
запрос именно на деятеля, а не на идеологов. С этим соглашались и авторы майского доклада Центра 
стратегических разработок, отметивших, что всё больше людей новым приемлемым политическим лидером 
считает человека с управленческим опытом. Эпатаж же, напротив, очень многих отпугивает. Это явно 
работает против политика-актёра.

Наконец, как в 2011 году писал протоиерей Алексей Уминский, «Иван Охлобыстин действует как 
последовательный постмодернист», «доводя до абсурда» самые разные идеи. Отметим от себя — 
в искусстве такой подход работает, в политике — не всегда.

политолог Михаил Нейжмаков специально для ИА     REX  

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/28280.html

Будет ли действовать на Украине новый закон, дающий статус 
регионального русскому языку: мнения
Первые поправки в закон, который предоставляет русскому языку региональный статус в ряде регионов 
Украины, будут предусматривать увеличение в два или три раза барьера, необходимого для придания языку 
статуса регионального. Об этом заявила 10 августа 2012 года в интервью радиостанции «Эхо Москвы» 
советник украинского президента Анна Герман.

ИА     REX  : Являются ли предлагаемые поправки способом ликвидировать закон о языковой политике, 
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дающий некие права на русский язык гражданам Украины?

Лев Вершинин, политолог:

Пока враги русского языка думают, как помешать признаю его региональным языком, мои земляки-одесситы 
первыми приняли решение о том, чтобы использовать закон и придать русскому языку особый статус 
на территории региона .

Я очень хорошо, — поверьте, лучше бы, если бы хуже, — знаю нынешнюю одесскую власть со всеми 
её недостатками, в общем, с тех времен, когда она и элитой-то не была, — и поверьте, не склонен строить 
воздушные замки. Очень разные люди. Совсем не боги и даже не герои. И, тем не менее, какая она ни есть, 
эта городская элита, плюнуть в лицо Одессе-Маме она не могла. Просто потому, что в основном — одесская 
власть. Вот областная власть — та да, плюнула бы от души и с кайфом, но, к счастью, не от неё зависело...

Людмила Богуш-Данд, бизнес-тренер (Украина — США):

Анна Герман на Украине известна как «глашатай президента», как человек, высказывающий то, что надо 
высказать. Не высказывающий правду или собственное мнение, а просто некий громкоговоритель, 
транслирующий заранее подготовленную радиопередачу.

О чём же данная передача, снова возвращающая нас к «горячему» вопросу русского языка?

Не так давно в сети появились то ли настоящие, то ли фейковые материалы ПР-службы Партии Регионов, 
со всеми этапами и слоганами вплоть до окончания выборов. Материалы, весьма похожи на достоверные, 
если это утка, то уж больно замысловатая. В этих материалах расписаны ПР-действия в отношении языка, 
и они однозначно демонстрируют, что эта тема является опорной в предвыборной гонке.

А теперь посмотрим на реальность. Использование языковой темы я рассматриваю как использование 
«последнего козыря», причём сильного, способного включить именно глубину народа (не путать 
с глубинкой), т.е. интеллигенцию, тех, кто является душой и создаёт культуру. Настоящая интеллигенция 
на Украине достаточно умна, чтобы не быть наивной и не ввязываться в полит-игры за хлеб и зрелища, 
и к счастью, по-прежнему пользуется авторитетом в народе. Вот и приходится её выманивать из подполья 
темой, от которой невозможно отмахнуться настоящему патриоту. Язык — это сердце культуры, Украине 
повезло, у неё два сердца, потому что мы одинаково знаем и ценим и русскую, и украинскую культуру. 
Никогда я не слышала негативных отзывов в адрес обоих культур, никогда! Для украинца ценность Пушкина 
не умаляется наличием Шевченко, а Гоголь не является предателем только потому, что в совершенстве 
владел обоими языками, и разговаривал на русском в Петербурге и на украинском в Полтаве.

Вот и пытаются теперь нечистоплотные политики разбередить душу, надо же обеспечить явку электората 
на избирательные участки. Цель заявления Герман? Простая: не догоним, так погреемся...

Юрий Юрьев, политконструктор:

Чем больше будет попыток помешать русскому языку, родному для многих на Украине, тем более 
«неродной» и чуждой будут препятствующая власть. Это доказано практикой, и в дальнейшем практика 
будет всё очевиднее и жёстче.

Андрей Давыдов, журналист:

Ну, это классика! Точно по Марксу: свобода — в общей фразе и упразднение свободы — в оговорке.

Ирина Мороз, специалист в области маркетинга и PR:

Анна Герман известна не только, как спикер Януковича и Партии Регионов, но и как человек, который 
по некоторым принципиальным вопросам способен высказывать собственное мнение, даже отличное 
от мнения партийного, а также сам говорит на украинском и поддерживает его сохранение и развитие. 
В данном случае, существенного расхождения с линией Януковича не просматривается.

Партии Регионов важно усилить свои позиции среди русскоязычного населения, но и не потерять тот, 
рейтинг, который они имеют среди электората, говорящего на украинском и считающего его родным. Вот 
чтобы сохранить такую нейтральную позицию и используется правило «десинхронизации рук», когда одни 
представители партии заявляют одно, а другие — прямо противоположное, и при этом общий лидер 
сохраняет статус миротворца. Анна Герман — наиболее удобная среди регионалов кандидатура для 
защиты украинского языка, поскольку это совпадает с её личным имиджем.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/28281.html

Когда российские кинопродюсеры начнут работать на российского 
зрителя: мнения
Известный в Рунете блогер, профессор, доктор физико-математических наук Сергей Лопатников, 
проживающий в США, подверг резкой критике интервью газете «Известия» кинопродюсера и главу «Первого 
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канала» Константина Эрнста.

Профессор Сергей Лопатников считает, что российские кинопродюсеры в погоне за премиями 
на престижных международных фестивалях подстраиваются под вкусы западных зрителей и воротил 
киноиндустрии. А те хотят видеть только фильмы об униженных диких русских, типа «Штрафбата».

«Не об „Оскарах“ надо думать, господин Эрнст, а о том, ради чего вы фильмы снимаете? — Впрочем, зачем 
думать, если „веселёнькое подавай“ — Это к Петросяну и этому... как его... Жванецкому: „...Я вчера видел 
раков по пять рублей. Но больших, Но по пять рублей...“.

... Впрочем, я дам Эрнсту один простой совет: уйдите. ВСЕ. И навсегда. И заберите всех своих: Гельманов 
и Самодуровых, Быковых и Собчак, Акуниных и „Пусек“,... всех...», — советует продюсеру профессор 
Лопатников.

ИА     REX  : Нужны ли России «Оскары» за русофобские фильмы? Стоит ли гнаться за премиями 
на международных кинофестивалях, унижая россиян и фальсифицируя российскую историю, или 
пора работать на российских зрителей, поддерживающих кинематограф своими налогами 
и посещением кинотеатров?

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Ну, мне кажется, профессор как раз не спрашивает, а прямо говорит, что такие Оскары, золотые львы 
и прочие статуэтки нам не нужны. Ибо все мы прекрасно, знаем, какие фильмы сейчас надо снимать, чтобы 
получить славу, признание и награды — расскажи о страсти юных геев, разлученных лубянскими сатрапами, 
о миллионах изнасилованных немок, и т.д. (далее смотрите по тексту у профессора) — и будет тебе 
«Оскар», деньги и слава. Но нам такие фильмы не нужны.

Игорь Богатырёв, журналист:

Ответ понятный: «Нет, не стоит гнаться за премиями на международных кинофестивалях, унижая россиян 
и фальсифицируя российскую историю». Но это понятно для нас. Для тех же, кто хоронит страну, ответ, 
разумеется, противоположный. А именно они и выдают Оскаров, им же подобные и инициируют создание 
новых «шедевров кинематографии» в России.

Роман Лискин, журналист:

Считаю, что надо знать, что всё-таки профессор Лопатников понимает под русофобским термином. 
Творчество всегда иррационально. Как правило, кассовые фильмы не выставляются на фестивалях. Это 
кино просто не для всех.

Сергей Сибиряков, политолог, координатор международной экспертной группы ИА REX:

Константин Эрнст в своём интервью пожаловался на катастрофическое отсутствие интересных сценариев: 
«У нас жесточайший сценарный кризис. Я читаю огромное количество сценариев, и, честное слово, мне 
просто жалко тратить свою жизнь на всё это косноязычие, которое является седьмым перепевом каких-то 
американских историй».

В блогосфере и Рунете полно разных жизненных историй о героизме наших предков. Вот, к примеру, 
история кавалерийской атаки казаков в августе 1942 года под станицей Кущевская. Уникальна биография 
одного из героев этой атаки лейтенанта Константина Недорубова, уничтожившего свыше 200 гитлеровцев. 
За этот бой ему было присвоено звание Героя Советского Союза. Надо сказать, что Недорубову на тот 
момент было 53 года, и он уже не подлежал призыву. Во время Первой Мировой войны Недорубов стал 
полным георгиевским кавалером. В гражданскую войну он воевал за белых, за что в 1933 году был осуждён 
на 10 лет. Но в 1936 Недорубов был отпущен за ударный труд на строительстве канала Москва-Волга. 
Константин Недорубов вступил в Красную Армию добровольцем, приведя с собой ещё и сотню казаков 
станицы Березовской, в числе которых был и его 17-летний сын Николай. Один из участников опроса 
блогеров предложил историю жизни этого героя сделать сценарием и снять фильм. Но ведь за такой фильм 
международной премии не дадут.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/28282.html

Кто виноват в потерянном дне в августе 2008 года: мнения
Эксперт ИА     REX   по вопросам национальной безопасности, обороны и международным военным 
конфликтам, генерал-майор, в прошлом начальник разведки бывшего Сибирского военного округа и 
группировки войск Министерства обороны РФ в Чечне, кандидат политических наук Сергей 
Канчуков считает, что уже пора следственным органам дать оценку войне 8 августа 2008 года и тем 
выводам и действиям, которые сейчас проводятся с армией России.

 "Ведь, несмотря на всяческую задержку, неспособность или нежелание полностью и адекватно делать 
выводы из сложившейся обстановки, войска СКВО пусть и с опозданием, но выполнили поставленные 
задачи", - отмечает эксперт. Генерал Сергей Канчуков не согласен с мнением эксперта ИА REX по военной 
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тематике, главного редактора журнала «Национальная оборона», члена общественного совета при 
Минобороны РФ, политолога Игоря Коротченко, который возложил всю вину за задержку в ответе на 
агрессию на бывшего начальника Генштаба генерала армии Юрия Балуевского. По мнению Сергея 
Канчукова, главным виновником несвоевременной реакции российских военных, приведшей к 
многочисленным жертвам среди российских миротворцев и мирного населения в первый день конфликта, 
является начальник Генштаба генерал армии Николай Макаров, вступивший в должность за два месяца до 
конфликта и не сумевший вникнуть за это время в текущую ситуацию.

««Внезапность для Кремля» может говорить снова только о том, что начальнику Генштаба (далее-НГШ) из 
войск доклады шли, а он их не оценивал и не докладывал по команде. Нужно просто взять документы и 
проанализировать следователям военной прокуратуры хронологию докладов и результаты решений по ним. 
А для этого всем вспомнить, что такое новые способы развязывания войн и вооруженных конфликтов. 
Американцы ведь очень хорошие учителя и уроки преподавали и в Югославии,  и два раза в Ираке. Этого, 
что, оказалось мало для усвоения?  А то, что кто-то должен был быть «в Кремле» - это детская сказка для 
ясельной группы. Президент, министр обороны и НГШ имеют с собой маленький "чёрный, белый 
чемоданчик". И прямая обязанность этой троицы – дать команду на применение СЯС с любой точки земного 
шара в строго определённый промежуток времени.  Сейчас в прессе появилась информация, что Бараку 
Обаме, для этого нужно 15 минут. А дать команду на демонстративные действия, а не на удар по Грузии, 
прошу не путать, эту троицу никто не ограничивал, и возможность такая у каждого была. И этого было бы 
достаточно, чтобы не допустить агрессию. Если связи не было, значит, это предательство, значит ФАПСИ, 
ФСО, ФСБ, МО РФ нужно срочно расформировать, а виновных определить», - подчёркивает эксперт.

Кроме того Сергей Канчуков считает, что в своём блоге Игорь Коротченко разгласил секретную 
информацию. «Господин Коротченко в своём обращении выдаёт государственную тайну, указывая, что План 
операции по отражению возможного нападения Грузии на Южную Осетию и Абхазию, был разработан ещё в 
2006 году. ВКР ФСБ России уже с этим посылом должна разобраться! Ведь в фильме Запаренко 
«Потерянный день» говорится про 2007 год?», - отмечает эксперт.

ИА     REX  : Что можно добавить про проблему бездействия военоначальников и президента РФ в 
начале 5-дневной войн?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического 
развития:

На пустом месте, без всякой войны 4-я годовщина августа-2008, отмеченная фильмом «Потерянный день» и 
поднявшейся по этому поводу дискуссией между не самыми последними лицами в теме, выявила много 
интересного. Для Грузии, для США и для НАТО, для дальнейшего развития ситуации вокруг России. В этом 
смысле «очередная попытка вбить клин в тандем», чем журналисты стали пугать общественность, кажется 
самым смешным из возможных последствий.

Отстаивая свою точку зрения, русские генералы и полковники открыто рвут, давят гусеницами не только 
своих коллег, но и высших руководителей. Это не может не радовать вероятных противников России в таких 
уже близких, осязаемых будущих войнах: на Кавказе, В Центральной Азии, на Тихом океане, в Арктике. 
Если так пойдёт дальше, генералы поубивают себя сами ещё до всяких боевых походов.

Интересно представить себе аналогичный дискурс в сети между проигравшими 
грузинскими генералами, что, кстати, было бы вполне логично – кто там и на какой 
секунде что сделал не так, кто позволил врагу дойти до Тбилиси. Однако сегодня 
профессиональные зрители, за мониторами, с удивлением наблюдают нечто 
невероятное: победители сами уничтожают себя, вскрывая одну военную печать за 
другой.

 Это почти то же самое, как если бы Жуков, в 1949 году, в день четвёртой годовщины Победы, сел, 
разогретый каким-нибудь фильмом, за компьютер и начал «гнать» на Конева, Конев на Рокоссовского, а 
Рокоссовский – страшно сказать, прямо на самого Молотова. За всё: за посаженных, за уничтоженных, за 
сданных в плен. Победители так себя не ведут, в противном случае это не победители, а побеждённые.

Примирить, отвлечь генералов, хотя бы на время, может какая-то сакральная жертва, типа суда над 
Горбачёвым, не меньше. Безусловно, должен активизироваться Общественный совет при министерстве 
обороны – это как раз его вопрос, иначе для чего он тогда создан, пусть прикрывает МО со спины. Только в 
таком формате можно регулировать то, что рвётся наружу в самых неподходящих для этого, публичных 
местах.

Но виноват в этом вовсе не Сергей Канчуков, который вправе не только поднять вопрос, но и получить на 
него внятный ответ, так как он, судя по всему, не рядовой блогер. Виноваты те, кто так и не дал 
удовлетворения российской армии, русскому духу, надёжно закатанному Ельциным в консервные банки – 
начиная с Югославии и, к сожалению, не заканчивая Сирией. Через «живые журналы» этот пар выпустить 
уже не получится, он однозначно разорвёт страну, которой, судя по вновь открывшимся дискуссиям в духе 
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«катастрофы 41-го», теперь воевать и воевать.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Странно читать в СМИ, что Путин информацию о начале войны получил от журналистов через пресс-
секретаря Пескова. Это разрушает образ Путина, как главнокомандующего. А собственно Минобороны 
представляет как паразитов на войсках и "тормозов", если не хуже.

Чуть позже - Медведева НАТО на всю страну разгневало размещением ПРО впритык к России, нарушив 
соглашения с Горбачёвым. И снова угроза проявилась внезапно. Не было ПРО - все помалкивали. Кстати, 
ПРО может бить и по земле, SM-3 могут использоваться по шахтам и тягачам Тополей-Ярсов. Вот граждане 
и возмутились. Это ведь граждане не 1940 года, недавно преодолевшие неграмотность, это граждане 
массово не уступающие Путину по подготовке.

А потом был Крымск, и срыв оповещения граждан. И снова репутация Путина - пошатнулась. Причём в тот 
момент, когда Путин ведёт большую игру на международной арене по своим правилам и реальная народная 
поддержка нужна ему наиболее остро, и она важнее денег, которые и у Катара имеются. А наиболее важен 
программный курс Путина на милитаризацию, и он под угрозой срыва, поскольку Путин попустительствует 
тем, на ком кровь русских и обман самого Путина. 

Подлётное время ракет НАТО к России ныне измеряется в минутах. Если скорость ответа будет как в войне 
"080808", то стране не жить, и все это понимают. И ни инвесторов, ни союзников у России не будет, раз это 
все понимают. Поэтому и идёт "принуждение к обороноспособности" со стороны общества, и хорошо, что в 
соцсетях, а не в митингах или более жарких методах.

Хотели бы критики не укрепить, а свергать власть - ставили бы вопросы иначе, и ПРО НАТО у границ 
трактуя как госизмену, и ультимативно требуя долей от недр, земель и ВВП в оплату военных. Критики хотят 
власть укрепить, и не растащить-разгосударствить, а наоборот - усилить ради жизни страны и граждан. И 
следственным органам действительно пора разбираться с потерями точно так же, как с потерями в 
Крымске.

Напоминаем, что накануне четвёртой годовщины событий в Южной Осетии и Абхазии в интернете появился 
видеофильм «Потерянный день». В фильме критикуется руководство тогдашнего Верховного 
Главнокомандующего РФ Дмитрия Медведева. В ролике, среди прочих, принял участие бывший начальник 
Генштаба Юрий Балуевский, который покинул свою должность за несколько месяцев до начала боевых 
действий. По словам авторов фильма, Дмитрию Медведеву пришлось ждать нажима со стороны Владимира 
Путина, чтобы открыть огонь по грузинским военным позициям.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/28283.html

Азербайджан нужен США для войны с Ираном: мнение
Ситуация в Азербайджане, с приближением выборов 2013 года и уже начинает накаляться. По словам 
председателя Либерально-демократической партии Азербайджана (ЛДПА) Фуада Алиева, идёт 
внутривластная борьба тех, кто за выдвижение Ильхама Алиева на третий срок и тех, кто против этого. 
На этом фоне усиливается также некоторая часть оппозиции, заявил корреспонденту ИА     REX   эксперт.

Более того, он согласен с мнением о возможном использовании США территории Азербайджана 
в предполагаемой войне с Ираном. «Они уже давно готовят эту почву. До начала проведения Евровидения 
в Баку, с помощью американских и израильских спецслужб было арестовано большое количество 
радикально настроенных исламистов, которые входили в экстремистские группы, финансированные 
с Ирана. Эти операции предотвратили террористические акции, которые должны были быть во время 
проведения Евровидение. Не исключаю что возможен и другой вариант, когда изменения произойдут 
параллельно как в Иране, так и в Азербайджане», — резюмировал Фуад Алиев.

Напомним, ранее эксперт Михаил Ошеров обратил внимание, что вокруг Азербайджана разворачиваются 
большие геополитические игры. По его словам, для агрессии против Ирана США и Израилю, или отдельно 
Израилю, или отдельно США нужны азербайджанские аэродромы, расположенные в 10-20 км от границы 
с Ираном. Он также отметил, что большое количество объектов в Иране, интересующих США и Израиль, 
находятся в северной части Ирана, и их поражение возможно только при участии Азербайджана.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28284.html

Латвия будет прозябать, если с русскими не поделятся властью: юрист 
(видео)
Юрист и товарищ председателя партии «За родной язык» (ЗаРЯ) Илларион Гирс считает, что если 
с русскими не поделятся властью, то Латвия будет прозябать и дальше. Об этом он сказал в интервью 
программе «Вопрос с пристрастием» на телеканале PRO100TV.
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«Да, русская община велика. Да, это две пятых населения. И с ней надо считаться, с ней надо делиться 
властью, потому что иначе государство будет прозябать...», — сказал Гирс.

При этом он отметил, что на русском политической фланге националистических организаций: «На русском 
спектре нет ни одной националистической организации, которую можно было бы зеркально 
противопоставить Visu Latvijai. Мы апеллируем к общечеловеческим ценностям, а не к ценностям отдельной 
группы. Мы не выдвигаем идею о превосходстве одной группы над другой...Нас никоем образом нельзя 
сравнивать».

Добавим, партия «ЗаРЯ» была создана Владимиром Линдерманом и Евгением Осиповым, которые 
инициировали проведения референдума о предоставлении русскому языку государственного статуса.

Подробности в видео.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/28285.html

Россия берётся за вопрос с нелегальными мигрантами: 
правозащитники
Состоялось очередное заседание на высоком уровне, посвящённое проблемам миграции. По-прежнему 
огромное число официально трудоустроенных мигрантов по существу бесправны, живут в крайне 
неудовлетворительных условиях, лишены элементарной социально-экономической защиты. С другой 
стороны, многие не оформлены официально на работу: каждый день приходят сообщения о задержании 
и высылке десятков и сотен нелегальных мигрантов, но пока их количество ощутимо не уменьшается.

Премьер-министр России Дмитрий Медведев начал своё сообщение с общей оценки ситуации 
с миграционными процессами, заявив, что «их не нужно бояться, ими нужно управлять». В самом начале 
премьер-министр прямо определил разницу между россиянами, уезжающими за границу, и теми, кто 
приезжает к нам: «Наши граждане тоже уезжают за границу, к сожалению, это люди обычно с высшим 
образованием, хорошим образованием и профессиональной подготовленностью. К нам же в основном едут 
работники низкой квалификации, которые с трудом объясняются на русском языке, очень часто не знают 
ни наших законов, ни нашей культуры».

Такое положение легко объяснимо: чтобы высококвалифицированные специалисты поехали к нам, нужно 
обеспечить им в России надлежащий заработок и уровень жизни, что маловероятно, да и своих 
специалистов в России хватает. К нам едут только те, у которых на родине экономическое положение ещё 
намного хуже, чем у нас, и кто готов на любую работу.

И тут же последовал первый вывод: «Если привлекать иностранных специалистов, то, конечно, по наиболее 
дефицитным и востребованным профессиям, причём не в ущерб нашим людям, российским гражданам, 
которые претендуют на эти места. То есть, иными словами привлекать нужно на те места, на которые нет 
заявок со стороны российских граждан». Этот вывод бесспорен, да и по опыту можно прогнозировать, какие 
профессии окажутся наиболее «дефицитными и востребованными»: в России десятилетиями складывалась 
ситуация, что при дефиците рабочих мест, значительное число граждан предпочитает не работать, считая 
предлагаемые им рабочие места низкооплачиваемыми, не соответствующими их квалификации и пр. 
И трудовые мигранты могут заполнить образовывающийся таким образом дефицит строительных рабочих, 
дворников и т.д.

Второй вывод Медведева был следующим: «Важно не допускать негативных проявлений всякого рода, 
включая формирование анклавов из числа иностранных граждан. Это негативное явление». Опыт 
нескольких десятилетий в странах Запада показывает, что формирование анклавов является составным 
элементом провала политики «мультикультурализма». Не желая на надлежащем уровне учить язык страны 
пребывания, знакомиться с её культурой, мигранты предпочитают гораздо более комфортный для них круг 
«своих», что ведёт к созданию анклавов — мест компактного проживания. С их увеличением и упрочением, 
такие анклавы всё больше обособляются, начинают жить по внутренним законам. Уровень преступности 
там серьёзно повышается. Так, в Париже в некоторые кварталы полицейские просто не рискуют заходить. 
В Южном Тель-Авиве сейчас также сложился своеобразный анклав эритрейцев, растёт уровень взаимного 
неприятия с местным населением, и не случайно возникла целая группа поддержки концепции 
равномерного расселения их по всему городу.

Дмитрий Медведев поручил Правительству разработать и утвердить план реализации Концепции 
миграционной политики на период до 2025 г., уже утверждённой президентом. Основная идея концепции 
была им повторена — с одной стороны, укреплять правопорядок, ужесточать наказание вплоть 
до уголовной ответственности в отношении нарушителей миграционного законодательства, с другой 
стороны — давать дополнительные преференции законопослушным мигрантам, квалифицированным 
и востребованным на рынке иностранным работникам. При этом особое внимание он обратил на Дальний 
Восток, указав на задачу «защиты наших дальневосточных территорий от избыточной экспансии граждан 
приграничных государств».
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Премьер ещё раз призвал оказывать содействие полезным, законопослушным мигрантам и карать 
нелегалов. И необходимо отметить, что первая задача неизмеримо сложнее второй. Оценить необходимое 
количество мигрантов для удовлетворения нужд различных отраслей народного хозяйства, заинтересовать 
их в приезде в Россию, обеспечить достойный уровень жизни, не допустить их криминализации 
и образования анклавов — очень сложная задача, требующая длительного времени.

Разобраться с нелегальными мигрантами гораздо проще, при надлежащем уровне работы полиции. Словно 
в ответ на слова премьер-министра, пришло сообщение, что в управлении уголовного розыска Главного 
управления МВД России по Москве появилось специализированное отделение по раскрытию преступлений, 
связанных с организацией незаконной миграции. Работать по данному направлению будет 71 сотрудник 
МВД. Аналогичные подразделения начнут работу в составе оперативно-розыскных частей отделов 
уголовного розыска на уровне окружных УВД.

Директор Федеральной миграционной службы Константин Ромодановский в своём докладе описал ход 
реализации Концепции, уделив особое внимание внесению изменений в законодательство по всем 
основным направлениям концепции: определению потребности в мигрантах в распределении 
их по отраслям, ужесточению наказаний за нарушение законности, изучению русского языка и культуры 
мигрантами, международному сотрудничеству в сфере миграции, образовательной и академической 
миграции. Как и следовало ожидать, глава ФМС заявил об успешном претворении в жизнь Концепции. 
Но особый интерес вызывают цифры, приведённые главой миграционной службы: в стране в настоящее 
время находится «по данным нашей информационной системы, более 10 млн иностранных граждан. 42% 
из них прибывает с целью, не связанной с трудовой деятельностью, — лечиться, учиться, в гости. 17% 
законно осуществляют трудовую деятельность. 21% граждан... находится в стране с превышением срока 
пребывания. Мы полагаем, что они нелегально осуществляют трудовую деятельность». Иначе говоря, 
количество нелегалов в России (более 2,1 млн человек) значительно превышает число легально 
работающих мигрантов (1,7 млн человек). А поскольку реальное число нелегалов наверняка значительно 
превышает цифры, приведённые Ромодановским, то разрыв будет ещё больше. Кроме того, по словам 
Ромодановского, количество высококвалифицированных и квалифицированных специалистов составило 
немногим менее 33 тыс. человек, то есть всего около 2% от общего числа легальных мигрантов. Зато около 
300 тыс. мигрантов привлечено к ответственности.

Директор Московского бюро по правам человека Александр Брод, комментируя ситуацию, заявил: 
«Основными действенными формами деятельности НПО, направленными на повышение эффективности 
взаимодействия между федеральными органами государственной власти, органами государственной власти 
субъектов Российской Федерации, органами местного самоуправления и институтами гражданского 
общества в сфере миграции, являются: формирование общедоступной системы оказания информационно-
консультативной помощи мигрантам; реализация программ их социальной адаптации; участие 
в организации дискуссионных площадок; организация и проведение семинаров, круглых столов, тренингов, 
деловых игр; осуществление экспертной оценки проектов нормативных правовых актов, результатов 
правоприменительной практики, проектов, программ, механизмов реализации Концепции миграционной 
политики; участие в осуществлении мониторинга ситуации, правоприменения и социальных практик; 
участие в обобщении, анализе и публичном распространении позитивного опыта реализации Концепции; 
осуществление общественного контроля за ходом её реализации».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/28286.html

На Украине владельцев собак могут обязать чипировать своих 
питомцев
В Верховной Раде Украины зарегистрирован законопроект, обязывающий владельцев собак, вживлять 
электронные чипы своим питомцам. Если документ, который был представлен в парламент 24 июля 2012 
года внефракционным депутатом Романом Зозулей, будет принят, то ответственность владельцев 
бойцовских пород собак приравняют к ответственности владельцев оружия и обяжут их обязательно 
страховать своих питомцев от вреда, который они могут нанести третьим лицам.

Как поясняет автор законопроекта, внести соответствующие предложения его побудила ужасающая 
статистика нападений собак, в том числе потенциально опасных на людей на территории Украины.

В документе предлагается внести изменения в закон «О защите животных о жестокого обращения». 
В частности дополнить его понятиями «собаки, которые признаны опасными (собаки, которые уже проявили 
неспровоцированную агрессию к людям и животным, что подтверждено соответствующим протоколом 
(актом), составленным с соблюдением требований законодательства Украины)» и " потенциально опасные 
породы собак (породы собак, обладающих генетически детерминированными качествами агрессии и силы)".

К потенциально опасным по тексту законопроекта относятся: айну, акабаш, американский питбультерьер, 
американский стаффордширский терьер, анатолийский карабаш, английский мастифф, бельгийский 
мастифф, бордоский дог, бульмастиф, бультерьер, восточноевропейская овчарка, горский гончая, греческая 
овчарка, доберман Владека Рошин, доберман-пинчер, ирландский волкодав, кавказская овчарка, канарская 
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собака (перро де прессо Канария), кангал, канекорсо, кенгуровая собака , Корельская медвежья собака, 
лангедокская Пастушья собака, леопардовая гончая, мальорский бульдог (терро где мальоркин), маремма 
(маремоанхо-абруцкая пастушья собака), московская сторожевая, немецкая овчарка, немецкий дог, овчарка 
Дауфмана, ризеншнауцер, ротвейлер, румынская овчарка, среднеазиатская овчарка , супердог и его помесь 
с майконгом, тоса-ину (японская бойцовская собака), фила бразильеро, чёрный терьер, шарпей (китайская 
бойцовая собака), южнорусская овчарка и метисы вышеперечисленных пород с явными фенотипическими 
признаками.

По словам Романа Зозули, законопроект позволит обезопасить людей от нападений потенциально опасны 
животных, находящихся на содержании у лиц: младше 18 лет, не имеющих спецподготовки, без 
медицинского заключения и признанных судом недееспособными.

Также в законопроекте определяются правила выгула собак. Так, в документе говорится, что выгул собак 
может осуществляться в зависимости от места его проведения с применением принадлежностей (поводок, 
намордник), обеспечивающих безопасность других животных и граждан, или без применения таких 
принадлежностей (свободный выгул). Выгул собак потенциально опасных пород без намордника 
независимо от места выгула запрещается. Выгул собак с применением принадлежностей (за исключением 
щенков в возрасте до трёх месяцев и декоративных собак ростом в холке до 25 сантиметров, которых 
допускается выгуливать на поводке без намордника), обеспечивающих безопасность других животных 
и граждан, может осуществляться на территории населённого пункта, на которой законодательно 
не запрещено нахождение граждан с животными. Свободный выгул собак в пределах территории 
населённого пункта может осуществляться на площадках для выгула собак или других специально 
отведённых местными органами исполнительной власти для этих целей местах при условии обеспечения 
безопасности других животных и граждан. За пределами территории населённого пункта допускается выгул 
собак в наморднике за исключением щенков в возрасте до трёх месяцев и декоративных собак ростом 
в холке до 25 сантиметров, которых допускается выгуливать без намордника.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28287.html

Россияне отмечают улучшение ситуации на рынке труда: опрос
Ситуация на рынке труда сегодня выглядит более позитивно, чем даже в докризисный период, считает 
большинство россиян. Их мнением поинтересовались социологи всероссийского центра изучения 
общественного мнения (ВЦИОМ), сообщает корреспондент ИА     REX  .

Доля россиян, у которых есть знакомые и близкие, потерявшие работу в течение последних 2-3 месяцев, 
достигла рекордно низкой отметки за всё время наблюдений (26%). Благодаря этому соответствующий 
индекс опустился до максимально низких значений (-46 пунктов). Предыдущий минимум наблюдений был 
зафиксирован только в самом начале кризиса в октябре 2008 года (-27 пунктов). А год назад показатель 
составлял −6 пунктов.

Индекс положения предприятий продолжил планомерное снижение, начавшееся весной 2009 года. 
С момента острой фазы кризиса индекс упал в полтора раза и достиг минимального значения за все время 
наблюдений (36 пунктов). Для сравнения, в октябре 2008 года он составлял 47 пунктов.

Проблема своевременной оплаты труда почти перестала волновать большинство работающих россиян 
(64%). Индекс задержек заработной платы, колебавшийся с апреля 2009 года в зоне значений чуть выше 
среднего (48-54 пункта), спустя два года после завершения кризиса перешагнул в зону низких значений (40). 
Позитивная динамика вызвана сокращением доли респондентов, отмечающих текущие задержки выплат 
заработной платы (с 11 до 4%). Для сравнения, в период острой фазы кризиса (февраль-март 2009 г.) 
возможные задержки оплаты труда не беспокоили только 28-29% опрошенных.

Индекс оплаты труда продемонстрировал наибольшую позитивную динамику, снизившись по сравнению 
с концом кризисного 2009 года сразу на 14 пунктов. Позитивные перемены вызваны сокращением доли тех, 
кто сообщает о фактах снижения заработной платы в недавнем прошлом в пять раз (с 14 до 3%). Для 
сравнения, в июле 2009 года со снижением заработной платы сталкивались или опасались его 
в ближайшем будущем более половины работающих россиян (56%).

Индекс экономической активности, замеряющий опасения респондентов относительно закрытия 
предприятия или учреждения, на котором они работают, вместе с остальными замеряемыми показателями 
достиг минимальной отметки за все время наблюдений. Однако его снижение нельзя назвать сенсационным 
(с 34 до 30 пунктов). Угроза закрытия предприятия и в разгар кризиса не пугала более половины 
опрошенных (56%). Сейчас таковых — три четверти (77%).

Отметим, опрос ВЦИОМ проведён 708 июля 2012 года среди 1600 человек в 138 населённых пунктах 
России. Статистическая погрешность не превышает 3,4%.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28288.html
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Заместитель госсекретаря США Роберт Блейк срочно поменял 
Казахстан на Узбекистан
Заместитель государственного секретаря США по делам Южной и Центральной Азии Роберт О. Блейк 14 
августа должен был посетить Алма-Ату. Однако, как сообщает казахстанская общественно-политическая 
газета «Литер», его поездка в Казахстан была отменена: представители Блейка сообщили, что 
американский дипломат поменял расписание и вместо посещения Алма-Аты сразу отправился в Ташкент, 
где на неделе планирует принять участие в переговорах. С чем может быть связано такое внимание 
Америки к Узбекистану в ущерб Казахстану, объяснил политолог Досым Сатбаев.

«В сравнении с Узбекистаном Казахстан в афганский вопрос вовлечён менее ощутимо, причём намного, - 
считает эксперт. - Посему Ташкент, в отличие от Астаны, играет важнейшую роль в урегулировании 
афганского конфликта. Помимо всего прочего, нельзя забывать и об этническом факторе: на территории 
Афганистана проживают многочисленные узбекские диаспоры, чьи лидеры являются ключевыми фигурами 
во внутренней политике Афганистана и могут на неё влиять. Ташкент многократно выступал с 
предложениями по контролю и укреплению безопасности в регионе. Всё это ведёт к тому, что для США из 
стран Центральной Азии именно Узбекистан является основным направлением, правда, касается это, по 
большому счёту, военно-политической стратегии».

Но почему же планы одного из первых лиц США были изменены так внезапно? Ответ следует искать в 
принятом недавно узбекским парламентом законе «Об утверждении Концепции внешнеполитической 
деятельности Республики Узбекистан». Его суть сводится к четырём основным тезисам:

1. Республика Узбекистан оставляет за собой право заключать различные союзы, входить в отдельные 
содружества, а при необходимости и выходить из них.

2. Республика Узбекистан оставляет за собой право входить в отдельные межгосударственные образования, 
а при трансформации последних в военно-политические блоки и выходить из них.

3. Республика Узбекистан не допускает размещения на своей территории иностранных баз и объектов.

4. Республика Узбекистан и её Вооружённые Силы не принимают участия в миротворческих операциях за 
рубежом.

Комментируя содержание «Концепции», российский политолог Дмитрий Киселев обратил  особое 
внимание на пункт 3, запрещающий размещение иностранных военных баз на территории Узбекистана. 
 «Для американцев и натовцев такой отказ означает провал их центральноазиатской политики, - уверен 
эксперт. - Ведь они в последнее время активно обрабатывали узбекское руководство, напрочь забыв о 
недавних обвинениях в его адрес относительно нарушений прав человека, преследования оппозиции, 
использования пыток для получения признаний».

Тем временем, обозреватель международного информационного агентства «Фергана» Ядгор Норбутаев 
полагает, что документ выглядит «несерьёзно, если не сказать – глуповато». Например, «для чего 
необходимо ещё раз подчёркивать тот факт, что Вооружённые Силы республики не должны принимать 
участия в миротворческих операциях за рубежом, если данное положение уже основательно закреплено в 
Законе «Об обороне», отмечает журналист.

Ещё более странной с его точки зрения выглядит процедура принятия закона в Олий Маджлисе: согласно 
сообщениям официальных узбекских СМИ, он был одобрен нижней палатой 5 августа в течение часа сразу 
в трёх чтениях, затем верхняя палата отложила его утверждение до конца месяца. При этом депутаты обеих 
палат находятся на каникулах до начала сентября.

Такую небрежность и спешку при работе над важным документом Ядгор Норбутаев объясняет желанием 
Ислама Каримова поторговаться со всеми заинтересованными сторонами относительно возможности 
создания на территории Узбекистана американской военной базы в процессе вывода войск из Афганистана. 
Выход из ОДКБ развязывает Ташкенту руки в этом вопросе, но узбекское руководство само запрещает себе 
создание базы путём принятия «Концепции». «Как это следует понимать? Да очень просто: мы тоже 
научились играть словами! Россия, к примеру, всегда заявляла о том, что никогда не допустит 
существования военных объектов НАТО на своей территории. А что сегодня происходит в Ульяновске? Это, 
господа кремлёвские, вы утверждаете, что никакой не объект, и даже не база? Простой мирный 
логистический центр? Хаб невинный? Вот и узбеки, стало быть, тоже, когда натовцы будут покидать 
Афганистан, расстараются и для американского перевалочного пункта на своей территории какое-нибудь 
особо мудрёное название придумают. То, что такая перевалочная база НАТО, несомненно, появится на 
территории Узбекистана в ближайшее время, - и к гадалке не ходи», - считает эксперт.

Сейчас, когда закон «Об утверждении Концепции внешнеполитической деятельности Республики 
Узбекистан» принят лишь наполовину, самое время расставить все точки над i в вопросе иностранных 
военных баз, что, видимо, и заставило заместителя госсекретаря США спешно изменить планы и 
отправиться к Исламу Каримову, рискуя обидеть Нурсултана Назарбаева.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28289.html
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Цена кредита: мать пятерых детей из-за долгов бросилась с моста
Блогеры возмущены рекламой, появившейся в разных городах России. Банки предлагают кредиты, чтобы 
собрать детей в школу. Тем временем, участники различных сетей распространяют статус «Позор стране, 
в которой идёт реклама: „Возьми кредит, чтобы собрать ребёнка в школу“».

Банкиры, уже подсадив население на кредитную иглу, обещают невысокие проценты и требуют 
минимальный набор документов. Тех, кто заранее, по тем или иным причинам, не смог спланировать свой 
бюджет, вполне устраивает такой вариант. Тем более, что школьные расходы увеличиваются год от года. 
Школьная форма, обувь, рюкзак, книги, тетради, письменные принадлежности — далеко не полный список 
того, что нужно купить. Порой сборы ребёнка в школу не ограничиваются суммой в 5 или 10 тысяч рублей. 
А что делать, если семья многодетная?

Власти продолжают убеждать, что базовое образование (подчёркиваем и именно базовое, а не то, которое 
хочется многим) в России остаётся бесплатным. Школы же, получив долю финансовой свободы, ищут 
способы заработать на дополнительных услугах и дополнительном образовании, которое не входит 
в обязательную программу.

В этой связи обращает на себя внимание трагический случай, произошедший 1 августа в Ростовской 
области, широко обсуждающийся в сети. Мать пятерых детей, которая взяла кредит на сумму 10 тысяч 
рублей, чтобы собрать детей в школу, покончила жизнь самоубийством. Женщина планировала 
расплатиться, когда гражданский муж вернётся с заработков. Однако денег он не привёз. Первоначально 
сообщалось, что 32-летняя Диана Ночивная бросилась с моста на железнодорожные пути именно из-за 
того, что не могла погасить долг по кредиту. Однако в банке пояснили, что на момент гибели не наступила 
даже дата погашения первого платежа.

Позже появилась версия, что женщина всего лишь хотела припугнуть супруга, с которым поссорилась 
накануне, но на мосту потеряла равновесие и упала.

Банк решает вопрос со списанием задолженности, поскольку дети остались сиротами.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28290.html

Поправками в бюджете Ставрополья увеличена зарплата педагогам
Правительством Ставропольского края одобрен проект поправок в краевой бюджет на 2012 год в части 
увеличения заработной платы педагогам школ и детских садов. Такое решение принято на заседании 
краевого правительства 15 августа, сообщили корреспонденту ИА REX в пресс-службе губернатора 
Ставрополья.

Изменениями в главный финансовый документ региона предлагается с декабря 2012 года поднять среднюю 
заработную плату школьных педагогических работников до 16 241 рублей. Причём, как отметила на пресс-
конференции министр образования Ставропольского края Ирина Кувалдина, повышение заработной платы 
в этот раз коснётся не только учителей-предметников, но и педагогов, которые к категории учителей 
не относятся. Это учителя-логопеды, педагоги-психологи, социальные педагоги и другие категории 
специалистов.

Увеличение заработной платы с 1 декабря 2012 года в соответствии с поправками в бюджет Ставрополья, 
коснётся также педагогических работников детских садов. Средняя зарплата в этой отрасли составит 
11 478 рублей. После утверждения на заседании Правительства Ставрополья проект закона будет передан 
для рассмотрения в краевую Думу.

Говоря о других мерах привлечения молодых педагогов, министр образования отметила на пресс-
конференции: «Сейчас мы работаем по программе выдачи ипотечного кредита молодым педагогам 
в возрасте до 35 лет. При этом, правительство Ставропольского края выделило 20 млн рублей, 
а Российской Федерации — 30 млн рублей для того, чтобы мы могли внести первый взнос за этот 
ипотечный кредит и соответственно снизить ипотечную ставку».

Министр отметила, что в последние годы 10-13% педагогического состава школ составляют те, кто работает 
в образовательных учреждениях меньше 3 лет. Рост учащихся в педагогических вузах, по словам Ирины 
Кувалдиной, тоже возрастает.

Министр добавила, что благодаря программе модернизации системы общего образования края 
преподаватели первых и вторых классов всех школ региона будут работать в помещениях, оснащённых 
уникальным оборудованием, автоматизированным рабочим местом по последнему слову техники.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28291.html
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За 4 года 62 школы Ставрополья выведены из состояния аварийности
 

В Ставропольском крае 12 школ выведены из состояния аварийности. Об этом заявила на пресс-
конференции по вопросам подготовки школ к началу учебного года 15 августа министр образования 
Ставрополья Ирина Кувалдина, сообщает корреспондент ИА REX. По словам министра, программа 
по устранению аварийности образовательных учреждений проводится в регионе последние 4 года.

«В этом году у нас таких школ по устранению аварийности 12, — сообщила Кувалдина. — Причём 7 из них 
были восстановлены по проекту, который правительство РФ реализует вместе с нами четвёртый год. На эти 
цели было выделено 55 млн рублей. Ещё в 5 образовательных учреждениях мы смогли провести 
устранение аварийности по проекту модернизации, который реализуется в крае уже второй год. На это 
выделено 123,6 млн рублей».

В результате проведённой работы за 4 года 62 школы выведены из состояния аварийности. «Мы снизили 
процент аварийности школ в Ставропольском крае до 7%», — добавила министр. При этом она отметила, 
что на сегодняшний день аварийных школ в регионе нет. Аварийность касается отдельных блоков 
образовательных учреждений.

«Это говорит о том, что на решение этой проблемы были направлены большие усилия, — сказала глава 
ведомства. — В этом году губернатор Ставропольского края Валерий Зеренков и правительство края 
уделяют этому вопросу огромное внимание. За членами правительства и за заместителями председателя 
регионального правительства закреплены районы. Каждый куратор, приезжая в свой район, старается 
максимально привлечь к решению проблем не только средства родителей, но и средства спонсоров. Многие 
крупные сельскохозяйственные предприятия принимают участие в помощи своим школам».

Говоря о готовности школ к началу учебного года после ремонта, министр отметила, что во всех 
образовательных учреждениях края (а это 628 муниципальных школ, лицеев, гимназий) завершены текущие 
ремонты — обновлены классы, отремонтированы санитарные комнаты и т.д. Из муниципальных бюджетов 
на ремонт школ выделено более 130 млн рублей.

В целом уровень готовности общеобразовательных учреждений Ставропольского края к началу нового 
учебного года составит 98,1% в связи с проведением противоаварийных мероприятий и капитального 
ремонта в 7 школах и 1 школе-интернате края. В настоящее время готовность составляет 87%.

По словам Ирины Кувалдиной, за последние три года на Ставрополье не было особых нареканий к качеству 
выполняемых работ по текущему ремонту зданий. «Уже сейчас во многих территориях проходит приёмка 
школ и мне отзваниваются руководители муниципальных отделов образований и с радостью сообщают, что 
школы приняты без замечаний», — сказала министр.

При этом она отметила, что комиссии в этом году принимают не только школы, но и детские сады, 
учреждения среднего профессионального образования, которые расположены на этих муниципальных 
территориях. К 25 августа приёмка школ межведомственными комиссиями должна быть завершена.

К концу 2012 года в крае планируется ввести в строй 2 новые школы на 1577 мест. Одна в станице 
Ессентукской на 857 учеников, вторая — в станице Советской Кировского района. Количество создаваемых 
мест — 720.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28292.html

На развитие детских садов из бюджета Ставрополья выделено ещё 170 
млн рублей
Правительством Ставропольского края одобрен проект изменений в краевой бюджет на 2012 год, 
предусматривающих выделение муниципалитетам около 170 млн рублей на развитие сети учреждений 
дошкольного образования. Такое решение принято на заседании краевого правительства 15 августа, 
сообщили корреспонденту ИА     REX   в пресс-службе губернатора Ставрополья. По оценке краевого 
Минфина, это позволит создать в детсадах более 2200 новых мест.

После утверждения на заседании Правительства Ставрополья проект закона будет передан в краевую Думу 
для прохождения процедур парламентского рассмотрения, добавили в пресс-службе губернатора.

Как сообщила на пресс-конференции министр образования Ставрополья Ирина Кувалдина, Указ 
президента РФ ставит задачу к 2016 году обеспечить всех детей 3-7 лет дошкольным образованием. 
В соответствии с этим по поручению губернатора Ставропольского края Валерия Зеренкова разработана 
«дорожная карта». «Это тот путь, по которому мы будем продвигаться в создании мест в дошкольных 
образовательных учреждениях», — сказала глава ведомства.

«За последние 2 года мы открыли более 10 тысяч дополнительных мест в дошкольных образовательных 
учреждениях», — сообщила министр. По её словам, к уже запланированным в 2012 году 4617 местам, 
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правительство края приняло решение выделить дополнительные средства и создать ещё более 2 тысяч 
мест. В общей сложности, с учётом принятия поправок в бюджет края, на эти цели в текущем году выделено 
около 490 млн рублей.

На 2013 год в краевой целевой программе «Развитие образования в Ставропольском крае на 2010 — 
2013 годы» запланировано строительство четырёх объектов на 370 мест в Туркменском, Шпаковском 
районах и городах Пятигорск. На эти цели в программе предусмотрено 217 млн рублей.

В 2012 году на Ставрополье заработают 8 новых детских садов. Два уже введены в эксплуатацию (в станице 
Лысогорской Георгиевского района на 95 мест и в селе Александровском на 80 мест). В августе заработало 
ещё одно дошкольное учреждение на 60 мест в Кисловодске. Остальные 5 садов — в Буденновском, 
Кочубеевском, Предгорном районах и городе Ставрополе откроют двери для 535 детей до 1 января 
2013 года.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28293.html
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